

Manifeste #1bru1Vote

Aussi texte de la pétition

Appel pour donner le droit de vote à tous les résidents bruxellois aux élections de la Région Bruxelles-Capitale

« Un Brusseleir Un Vote!»

Le 26 mai 2019, alors que la Région de Bruxelles-capitale fêtera ses 30 années d'existence, ses citoyens seront appelés à voter pour élire l'assemblée parlementaire de cette ville-Région; mais tous les résidents bruxellois, ou Brusseleirs, ne pourront pas voter!

1 résident bruxellois sur 3 – soit 415.000 personnes – sont privés du droit de vote, autrement dit ils n'ont pas leur mot à dire sur comment cette ville-Région est gérée et ne peuvent pas s'impliquer politiquement. Ces 280 000 citoyens de l'Union européenne et 135 000 citoyens d'autres nationalités sont des citoyens de seconde zone dans cette ville-région, puisqu'ils sont exclus du processus démocratique. Et pourtant, ce sont des Brusseleirs comme tous les autres - qui vivent, aiment, travaillent, étudient, paient des impôts et contribuent par de multiples façons à faire de Bruxelles-Capitale une meilleure communauté pour tous.

Ces 415.000 habitants exclus de la vie politique ne peuvent pas s'exprimer sur des décisions qui affectent leur vie quotidienne, telles que tout ce qui concerne la mobilité et les transports publics, l'urbanisme et le patrimoine, les parcs et les espaces verts, les déchets et le recyclage, les infrastructures et les travaux publics, la pollution et la qualité de l'air, l'énergie et le développement durable, les allocations familiales et l'éducation, mais aussi le budget.

Certes tous les Brusseleirs, quelle que soit leur nationalité, ont le droit de voter aux élections communales. Mais ce droit est insuffisant car il est fragmenté entre les 19 communes. Ce alors que c'est au niveau de la Région de Bruxelles-Capitale, l'une des trois entités fédérées en Belgique, que la vie des Brusseleirs s'organise vraiment, et que les politiques publiques et les décisions importantes sont prises.

Bruxelles a l'un des plus grands déficits démocratiques de l'Union européenne. Ailleurs en Europe, le vote des résidents non nationaux compte bien au niveau de la ville pour l'élection de son assemblée ou de son conseil. C'est le cas dans les villes européennes, qui ont certes moins de domaines de compétence que Bruxelles-Capitale, telles que Londres, La Haye, Paris, Madrid, Berlin, Rome ou Prague. Dans ces villes, le vote des résidents non nationaux compte pour l'élection de l'assemblée de la ville et pas simplement au niveau de la commune, de l'arrondissement ou du district.

Il est temps que les choses changent ! Il est temps que tous les Brusseleirs puissent exercer pleinement leurs droits en tant que citoyens, en les soumettant aussi peut-être à une période minimale de résidence.



L'exclusion de 35% des résidents de Bruxelles-Capitale mine la légitimité et la responsabilité de ses institutions ainsi que la cohésion sociale, ou le sentiment de communauté, dans une ville-Région aussi diverse et complexe que Bruxelles. La vie politique et publique à Bruxelles se prive également du capital humain dynamique que représente ces 1 Bruxellois sur 3. Il pourraient contribuer à la création d'une ville mondiale et capitale de l'Europe véritablement cosmopolite et résiliente.

Nous sommes conscients de l'existence de vifs débats sur la réorganisation de la ville-Région Bruxelles-Capitale, de ses 19 communes et de la bonne gouvernance des institutions publiques bruxelloises. A cet égard, il nous semble essentiel que l'ensemble des Bruxellois soit invité autour de la table pour discuter ensemble - en d'autres termes, non seulement ceux qui ont actuellement le droit de vote, mais tous les Brusseleirs!

Commençons ce débat avec les élections communales du 14 octobre 2018, où nous travaillons déjà ensemble pour que les non-Belges s'inscrivent pour voter, puis pour les élections régionales de 2019, afin discuter ensemble de l'avenir de cette ville-Région de 1.190.000 Brusseleirs!

Ainsi, nous demandons que le Gouvernement de Charles Michel et les Parlementaires belges déposent dans les plus brefs délais un projet de loi à la Chambre pour accorder le droit de vote à tous les résidents de la Région Bruxelles-Capitale pour les élections régionales du 26 mai 2019.

Si vous vous reconnaissez dans ces ambitions, quelle que soit votre nationalité ou votre langue – non-Belges ou Belges - signez la pétition https://www.change.org/p/1bru1vote et rejoignez notre mouvement non partisan et non confessionnel, et ouvert à toutes et tous!

Forgeons et construisons ensemble l'avenir de Bruxelles-Capitale. Saisissons l'opportunité et profitons de tout son capital humain!

Les voix de toutes et tous les Brusseleirs doivent compter!

www.1bru1vote.be

Email 1bru1Vote@gmail.com

Twitter @1bru1Vote

Facebook @1bru1Vote

Instagram @1bru1Vote

Diffuser sur les médias sociaux avec #1bru1Vote



Les 118 premiers signataires - Les premiers signataires de cet appel sont des citoyens bruxellois.es de toutes nationalités, philosophies, langues, cultures ou religions, dont certains sont des élus locaux mais qui signent à titre personnel :

Erik Vanden Abeele (belge, Woluwe-St-Lambert)

Leila Agic (belge, Molenbeek-St-Jean)

Dimitri Angelis (grecque, Woluwe-St-Lambert)

Mathieu De Backer (belge, Forest)

Jennifer Baker (irlandaise, Schaerbeek)

Antonia Battaglia (italienne, Etterbeek)

François Baudart (belge, Louvain-la-Neuve)

Thibault Becquaert (belge, Bruxelles-Ville)

Nora Bednarski (polonaise-canadienne, Ixelles)

Sylvaine Bergeret (française, Bruxelles-Ville)

Anita Bernacchia (italo-roumaine, Ixelles)

Marianne Blaesi (allemande, Ixelles)

Alain Bloëdt (français, Etterbeek)

Jonas van Bockhaven (belge, Bruxelles-Ville)

Martin du Bois (belge, Ixelles)

Antonio Buscardini (portugais-italien, St-Gilles)

Igor Caldiera (portugais, Bruxelles-Ville)

Guilherme Castel Branco de Guimarães Serodio (portugais, Bruxelles-Ville)

Annika Cayrol (canadienne-française, Ixelles)

Léa Charlet (française, St-Josse-ten-Noode)

Prerna Chaudhary (néerlandaise, Jette)

Pauline Constant (française, Etterbeek)

Harry Cooper (brittanique, St-Gilles)

Alfredo Corbalan (français, Bruxelles-Ville)

Eric Corijn (belge, Ixelles)

Florence Daury (belge, Ixelles)

Françoise Debard (française, Forest)

Hélène Decottigny (française, Ixelles)

Florence Delmotte (belge, St-Gilles)

Pascal Delwit (belge, Forest)

Bertrand Deprez (français, Uccle)

Michel Devuyst (belge, Ixelles)

Cosmin Stefan Diga (roumain, Laeken)

Anna Dimitrova (bulgare, Watermael-Boitsfort)

Ewa Dolinska (polonaise, Schaerbeek)

Denis Duez (belge, Bruxelles-Ville)

Guillaume Durand (français, Ixelles)

Raul Fdez Reguera (espagnol, St-Josse-ten-Noode)

Claire Fernandez (française, Ixelles)

Valentina Fortunato (italienne, St-Gilles)

Pascaline Gaborit (française, Jette)

François Gemenne (belge, Liège)



Estelle Goeger (française, Ixelles)

Henri Goldman (belge, Uccle)

Florent Griffon (français, Uccle)

Hélisène Habart (française, Beersel)

Sihame Haddioui (belge, Schaerbeek)

Emilie van Haute (belge, Ixelles)

Jonas Helseth (norvegien, Bruxelles-Ville)

Ania Helseth (polonaise, Bruxelles-Ville)

Viktor Hristov (macédonien, Watermael-Boitsfort)

Thomas Huddleston (américain, Etterbeek)

Ignazio Iacono (belge, Waterloo)

Isabel Jaramillo Edwards (chilienne, Ixelles)

Joanna Kaminska (polonaise, Etterbeek)

Anna Kiejna (polonaise, Forest)

Marketta Lahde (finlandaise, Woluwe-St-Lambert)

Andreas Larsson (suèdois, Forest)

Pascal Le Grand (français, Auderghem)

Florent Leduc (français, Beersel)

Ivica Lekic (néerlandais-croate, Ixelles)

Margot Levitt (néerlandaise, Forest)

Samuel Maenhout (belge, Ixelles)

Rajae Maouane (belge, Molenbeek-St-Jean)

Gabriela Mara (roumaine, St-Josse-ten-Noode)

Ricardo Mendes (portugais, Bruxelles-Ville)

Olivier Michalski (polonais, Ixelles)

Frederick van Mierlo (brittanique-néerlandais, St-Gilles)

Larry Moffett (américain, Uccle)

Laure Mortiaux (belge, Forest)

Adam Mouchtar (allemand, Uccle)

Xavier Le Mounier (français, Watermael-Boitsfort)

Jens Muller (allemand, Ixelles)

Dagmar Ottevangers (néerlandaise, Schaerbeek)

Andriy Ovcharuk (ukrainienne, Evere)

Jesse Pappers (néerlandais, Etterbeek)

Dimitar Parvanov Dimitrov (bulgare, Ixelles)

Alexandra-Maria Penișoară (roumaine, Evere)

Licinia Pereira (portugaise, Bruxelles-Ville)

François Perl (belge, St-Gilles)

Stefania Perrini (italienne-luxembourgeoise, St-Gilles)

Julia Peshkova (russe, Ixelles)

Martin Pigeon (belge, St-Gilles)

Stefano Pironio (belge, Ixelles)

Radostina Primova (bulgare, Ixelles)

Mirena Radic (croate, Bruxelles-Ville)

Manuel von Rahden (allemand, Bruxelles-Ville)

Piotr Rapacz (polonais, Ixelles)



Zrinka Reisinger (croate, Uccle)

Ferran Rosa Gaspar (espagnol, St-Gilles)

Sahar Salehi (iranienne, Anderlecht)

Magdalena Sapala (polonaise, Ixelles)

Ildiko Sasvari (belge, Ixelles)

Amandine Scherrer (française, Etterbeek)

Cristianio Sebastiani (italien, Woluwe-St-Pierre)

Ana Šerdoner (croate-slovène, St-Josse-ten-Noode)

Asher Serrano (philippin, Etterbeek)

Georgios Siametis (grecque, Etterbeek)

Kim Slama (française, Ixelles)

Dan Sobovitz (israelo-hongrois-suisse, Molenbeek-St-Jean)

Kalvin Soiresse Njall (belge, Ganshoren)

Jean-Paul Soyer (français, Woluwe-St-Lambert)

Flora Stavropoulou (grecque, Schaerbeek)

Eva Stefanovic (tchèque, Uccle)

Isabelle Stengers (belge, Linkebeek)

Emre Sumlu (belge, Molenbeek-St-Jean)

Frédéric Supiot (français, Bruxelles-Ville)

Marie-Anne Swartenbroekx (belge, Bruxelles-Ville)

Steve Tuson (brittanique, Etterbeek)

Anna Trzop (polonaise, Schaerbeek)

Łukasz Wardyn (polonais, Koekelberg)

Philip Weiss (brittanique-allemand, Rhode St-Genèse)

Bertrand Wert (français, Ixelles)

Keith Whiriskey (irlandais, Bruxelles-Ville)

Carlo Wolny (belge, Bruxelles-Ville)

Ursula Woodburn (belge, St-Gilles)

Alessandro Zunino (italien, Ixelles)